

# PlantaDoce.

ADN

## Andrés Vicente Cánovas (Cesm-CV): “En España no existe una profesionalización adecuada en la gerencia sanitaria”

Andrés Vicente Cánovas ejerce desde hace diecisiete años como secretario general del Sindicato Médico de la Comunidad Valenciana (Cesm-CV). El representante de la organización sindical médica es neuropediatra y ha trabajado para el Hospital Doctor Peset.

A. Escobar  
14 sep 2017 - 04:55

Andrés Vicente Cánovas (Cesm-CV): “En España no existe una profesionalización adecuada en la gerencia sanitaria”  
Image not found or type unknown

**Pregunta: ¿Qué estado de salud tiene la sanidad pública en España?**

**Respuesta:** Deficiente. Existe un déficit económico importante a nivel de sanidad pública en todas las comunidades autónomas. Hay una falta de equidad entre las distintas regiones españolas en materia sanitaria. Por poner un ejemplo, el presupuesto sanitario en el País Vasco por habitante y año supera los 1.290 euros, mientras que en Valencia no llega a los mil euros.

**P.: ¿España cuenta con un déficit de profesionales sanitarios?**

**R.:** En España hay suficientes profesionales médicos colegiados, tenemos uno de los porcentajes más altos dentro de la Unión Europea. Probablemente, estaremos en segundo o tercer lugar en número de médicos por habitante. De los 250.000 médicos que hay en el país, 115.000 pertenecen a la sanidad pública, el resto trabaja en la sanidad privada. El problema radica en el hecho de que esa cantidad sube muy levemente y encima dotamos al resto de países europeos de profesionales del sector.

**P.: ¿Existe una fuga de cerebros en el sistema sanitario español?**

**R.:** Un médico de atención primaria de cualquier comunidad de España como mucho puede cobrar 40.000 euros al año, mientras que en Francia percibe entre 120.000 euros y 140.000 euros. Un médico especialista en España cobra 80.000 euros al año y en Francia su sueldo es de 200.000 ó 300.000 euros. Es normal que los

1 / 3

<https://www.plantadoce.com/adn/andres-vicente-canovas-cesm-cv-en-espana-no-existe-una-profesionalizacion-adecuada-en-la-gerencia-sanitaria>

El presente contenido es propiedad exclusiva de PLANTADOCE EDICIONES, SLU, sociedad editora de PlantaDoce (www.plantadoce.com), que se acoge, para todos sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.

# PlantaDoce.

profesionales decidan marcharse al extranjero.

## “Hay una falta de equidad entre las distintas regiones españolas en materia sanitaria”

**P.: ¿Hay que limitar la sanidad mediante la introducción del copago sanitario?**

**R.:** No soy partidario del Sistema Nacional de Salud tal y como está funcionando hoy día. Lo lógico es que hubiera un pacto por la sanidad y que los partidos dejaran de utilizarla como arma política y electoral. En Francia, por ejemplo, se realiza el pago por parte del enfermo al médico y después el enfermo cada mes recibe íntegramente lo que ha pagado. Es uno de los modelos a adoptar en España.

**P.: ¿Qué valoración realiza del denominado modelo Alzira?**

**R.:** Somos partidarios de un Sistema Nacional de Salud público, como puede ser el francés o el austríaco. El modelo Alzira estaba funcionando hace muchos años en Cataluña, región donde el 80% de la sanidad es concertada. Queremos que el modelo Alzira se revierta, que sólo afectaría a cinco departamentos en la Comunidad Valenciana.

**P.: ¿Cree que el sector privado gestiona mejor que el público en sanidad?**

**R.:** Depende del gestor sanitario, del profesional. El trato y la asistencia médica no es mejor o peor por el simple hecho de ser sanidad pública o privada. El problema es que en España no existe una profesionalización adecuada en la gerencia sanitaria.

## “Somos partidarios de un Sistema Nacional de Salud público, como puede ser el francés o el austríaco”

**P.: ¿Qué balance realiza de la gestión que está llevando a cabo Carmen Montón como consejera de Sanidad de la Comunidad Valenciana?**

**R.:** Destaco el diálogo fluido, nos reunimos y hablamos frecuentemente. Sin embargo, la nota negativa es que no se materializan ni se publican los acuerdos a los que llegamos. No se ponen en marcha.

**P.: ¿Cree que la Comunidad Valenciana está trabajando correctamente en la convocatoria de plazas sanitarias?**

**R.:** La Comunidad Valenciana está haciendo el esfuerzo para conseguir una precariedad por debajo del 8% y está camino de ello.

**P.: ¿Y cómo valora la gestión de la ministra, Dolors Montserrat?**

**R.:** Sinceramente, está en un ministerio que no tiene ninguna función porque la

---

# PlantaDoce.

---

| gestión de la sanidad depende de cada comunidad autónoma.